

EL HERALDO de Chihuahua

PIB de México, mediocre por más de 10 años: HR Ratings

HR Ratings anticipó que 2016 será un año más complicado debido a un mayor ajuste al gasto.

Organización Editorial Mexicana
21 de abril de 2015

Ciudad de México.- Con todo y las 12 reformas estratégicas que se han aprobado en los últimos tres años, lo cierto es que hoy en día la economía mexicana muestra un comportamiento "mediocre y decepcionante" afirmó la calificadora de riesgo HR Ratings.

En este sentido, el director general de Análisis de la firma, Félix Boni, consideró que el desempeño de la economía mexicana será uno de los factores decisivos de la población al momento de definir su voto en las elecciones del próximo siete de junio.

"Una de las decisiones del votante es el desempeño de la economía y yo creo que un tema que todo mundo apreciamos es que el desempeño económico de México ha sido mediocre y decepcionante, ha sido decepcionante en los dos últimos años, pero más allá yo creo que ha estado por debajo de lo que hubiéramos esperado por varios años, quizás más de una década; más o menos un crecimiento promedio de quizás como 2.5 o 2.6 por ciento, muy por debajo de tasas de crecimiento que mucha gente había esperado quizás por arriba del tres por ciento", comentó en conferencia de prensa.

Y lo que sucede, es que tan sólo durante 2013 y 2014 (los dos primeros años de la presente administración federal), la economía mexicana creció 1.4 y 2.1 por ciento, respectivamente, lo que arrojó un crecimiento promedio de 1.7 por ciento anual en ese periodo, en el cual, por cierto, se aprobó un paquete de reformas en sectores estratégicos del país, como el energético, el fiscal, el de telecomunicaciones y el financiero.

Y por si no fuera suficiente, el analista de HR Ratings prevé para este 2015 un crecimiento por debajo de 3 por ciento (entre 2.8 y 2.9%) y anticipa que 2016 será un año más complicado debido a un mayor ajuste al gasto y a que no se contarán con las coberturas petroleras.

Sin embargo, consideró que lo más grave es que hoy en día, frente a las actuales condiciones internas como externas en que se maneja la economía mexicana, prácticamente es difícil que el Producto Interno Bruto (PIB), alcance un crecimiento sostenido de 3 por ciento anual.

"En este años vamos a ver un crecimiento por debajo de 3 por ciento, y algo que creo sí es muy importante tomar en consideración es que bajo las circunstancias actuales en México, pero especialmente importante tomar en consideración las expectativas internacionales; yo creo que sería muy difícil que México logre tasas de crecimiento por arriba del 3 por ciento de alguna manera sostenida", comentó.

Por lo anterior, Félix Boni no escatimó en sostener que las reformas estructurales aprobadas en el país no son suficientes para contrarrestar un entorno externo adverso con precios bajos del petróleo y débil crecimiento económico.